

En Arauco hubo rachas de viento de 180 km/h

# "Esto es pérdida total": temporal arrancó techos, árboles y anegó casas completas en el sur

LIANA VEGA

Techos volando por los aires, árboles caídos, calles anegadas y viviendas inundadas fueron algunos de los estragos que dejó el sistema frontal que afectó la madrugada del domingo a las regiones del Maule, Ñuble, Biobío y La Araucanía.

Según el reporte entregado al mediodía de este domingo por el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), 107 personas resultaron damnificadas: seis en Maule, 75 en Biobío, 14 en La Araucanía y 12 en Ñuble.

José Contreras y su madre, de 78 años, residentes de la comuna de Chillán, fueron parte de los afectados. La mujer tuvo que evacuar su vivienda, que resultó completamente inundada. "Esto es pérdida total, porque el agua llegó a unos 80 centímetros de alto", relató José.

"Fue todo de sorpresa. Primera vez que ocurre en 37 años. Hay un puro sumidero de agua en la cuadra, se tapó con hojas y la calle se llenó de agua. Tuve que llevar a mi mamá para mi casa. Tiene problemas a la vista, con suerte ve. Perdió todas sus cositas", contó sobre lo ocurrido en la casa de su madre, ubicada en la intersección de Avenida Brasil con Purén. Según acusó, la cuadra no está pavimentada ni cuenta con alcantarillado, lo que habría agravado la situación.

Camilo Benavente, alcalde de Chillán, explicó que en las 12 horas previas habían caído más de 50 milímetros de agua, cifra inferior a la registrada en eventos de mayor envergadura en la ciudad. Chillán resistió bien este nuevo sistema frontal, aseguró, exceptuando casos puntuales como el de José y su madre.

"Ahí hubo una inundación importante de un terreno de 700 metros cuadrados, donde viven cuatro familias, y es la primera vez que pasa esto. ¿Por qué? En el terreno colindante hay una empresa de reciclaje que ha ido rellenando. La cota del terreno está mucho más alta en los terrenos vecinos y eso provocó la inundación", sostuvo el edil, agregando que se tomarán medidas para evitar que esta situación se repita.

Benavente indicó que la comuna fue afectada, principalmente, por la caída de árboles a causa del fuerte viento, que superó los 80 km/hora en la zona.

## Temuco

En el sector de Pedro de Valdivia, en Temuco, siete casas resulta-

La lluvia y los vendavales dejaron damnificados en Maule, Ñuble, Biobío y la Araucanía.



El viento en el Biobío arrancó árboles de cuajo.



Un techo en Temuco quedó fuera de lugar.



Esta casa en Chillán quedó completamente anegada.

gencia también tuvieron que desplegarse ante la emergencia por caídas de semáforos y de propagandas inmobiliarias que interrumpieron el tránsito.

## Zona centro sur

"Estas rachas de viento y lluvia durante la madrugada fueron muy considerables. Estamos hablando que, según las mediciones, en Arauco se midieron al menos 180 mm de agua caída en muy corto periodo de tiempo y rachas que llegaron a los 180 km/h. Frente a este tipo de eventos climáticos, la respuesta que han tenido las ciudades y regiones ha sido adecuada", destacó el subsecretario del Ministerio del Interior, Víctor Ramos.

En el balance total se reportaron 30 viviendas con daño mayor, de las cuales dos corresponden a la región del Maule, tres al Ñuble, 19 al Biobío, cuatro a La Araucanía y dos a Los Ríos.

Además, se indicó que hay 2.967 personas afectadas en la región del Biobío y siete personas en albergues. Hasta dicho momento, se registraban más de 140.000 clientes sin electricidad en dicha región; mientras que en La Araucanía cerca de 105.000 clientes aún no tenían la reposición del servicio.

ron afectadas por voladuras de techumbre. El mismo problema sufrió la Escuela Manuel Recabarren, por lo que este lunes 16 y martes 17 las clases estarán suspendidas.

"Hubo cuatro viviendas a las que ingresó agua. También suspendemos las clases en las escuelas Boyeco y Llaima y en tres jardines infantiles. En uno de ellos, el jardín

infantil Los Músicos, como se cortó la luz, los amigos de lo ajeno aprovecharon la circunstancia y robaron", lamentó el alcalde de Temuco, Roberto Neira Aburto.

En dicha comuna, donde cayeron más de 30 milímetros de agua, se reportaron más de 100 caídas de árboles en zonas urbanas y rurales, mientras que los equipos de emer-